

Luisvany Meneses: de delegado a director

El nuevo mánager de los Gallos asume esta “papa caliente” con una mezcla de desafío y compromiso

Elsa Ramos Ramírez

Con una subserie casi a la mitad ante Granma y una de estreno completo ante Industriales en el Latinoamericano, Luisvany Meneses Hernández ha debido ajustarse muy rápido su cambio de traje de delegado a director de Sancti Spíritus en la 64 Serie Nacional de Béisbol.

La urgencia la impuso el archiconocido incidente del Huelga el pasado 27 de septiembre, por el que Eriel Sánchez León dejó de fungir como mánager. Con 47 años, un salto impensado, un paso efímero por Series Nacionales y experiencia solo en la conducción de categorías inferiores, donde atesora medallas de todos los colores, y como parte de colectivos de dirección en eventos panamericanos o copas por invitación, Luisvany ha tenido que “darle banco” a la sorpresa para aclimatarse “en caliente” a la nueva responsabilidad.

“Llevaba años trabajando en las categorías Sub-15 y Juvenil, después de estar en 9-10 y 11-12 años. Es bastante difícil, mucho más por reemplazar a una persona como a la que estoy reemplazando. La tarea es ardua, la vamos a asumir con bastante interés, con disciplina y a tratar de que todo siga marchando objetivamente”.

¿Cómo se siente saltar, a lo Sotomayor, de delegado a director?

Eriel optó por que todos los que estuviéramos en su colectivo de dirección fuésemos entrenadores para apoyar. Existe un criterio que hasta yo mismo tenía sobre el delegado, pero nadie sabe lo que representa dentro de un equipo, la responsabilidad administrativa que tiene; en la preparación fungí como entrenador todo el tiempo, daba rollings, participaba en las prácticas de bateo.

De la propuesta a la decisión mediaron horas. ¿Cómo se asimila una noticia de ese tamaño?

Sí, todo fue muy rápido, éramos tres candidatos y al final se decidió que fuese yo. Cuando me lo comunicaron se me hizo un nudo en la garganta. Tenía mis dudas, porque los otros son buenos entrenadores también, con resultados. Asumir esta responsabilidad es algo bastante tenso, suplir a la figura que nos dirigía es difícil, somos amigos en lo personal; entre las primeras felicitaciones estuvieron la de él y de varias personalidades de la provincia.

No me ha dado tiempo aún para sentir estrés. Es increíble, pero no sentí presión al sentarme por primera vez como director.



Luisvany asegura que seguirá el estilo de juego que mantuvo en las categorías inferiores. /Foto: Jit

Solo me dije: ¡Coño!, ¿quién se sentaba en esta silla? Fue como si estuviera con los juveniles. Al salir al terreno me sentí bastante relajado, sé que el momento del estrés va a llegar, cuando ya mi subconsciente interiorice la responsabilidad.

Antes me habías dicho que aspirabas a dirigir en la primera categoría.

Por supuesto. También estaba consciente de que mientras Eriel estuviera, tenía que esperar, pero bueno, desgraciadamente, sucedió lo que nunca hubiese querido que sucediera, por ninguno de los dos”.

Muchos de estos niños pasaron antes por tus manos.

Sí, en realidad no creo que sea un problema, he trabajado con la mayoría. Se pusieron bastante contentos, al saber la noticia me felicitaron, muchos me dieron hasta un beso, me abrazaron. Me dijeron: “¡Profe, no se preocupe, que nosotros vamos a salir adelante!”. Fue buena la interacción, el ambiente es favorable.

Es visible y lógico que se produjo un golpe a los ánimos...

Claro, pero eso va cambiando. Estamos interactuando de forma positiva. Esto es un mal momento que nos tocó vivir y lo vamos a solucionar y a salir adelante.

No se dirige igual a niños que a mayores...

Es distinto, hasta a mí me golpeó en un momento, pero bueno, en 14 semanas he aprendido bastante, he podido captar lo bueno. Hay una diferencia grande, en la EIDE me tildaban de que yo gritaba, peleaba; y sí, tenía que hacerlo, porque hay que sacarles el extra a esos niños que a veces, por la propia edad, se distraen. Aquí cada cual sabe lo que le toca, lo que tiene que hacer.

¿Seguirías el estilo de juego que asumiste en las otras categorías?

Siempre me ha gustado el juego rápido, correr, tocar bola, hacer todo tipo de jugadas, siempre y cuando se nos dé la oportunidad, y aquí lo vamos a continuar haciendo. No es que lo estoy impregnando en el equipo, es una cosa que desde el primer momento que comenzó la preparación se habló y se dijo que ese era el modelo que se iba a trabajar, y es con el que he tenido resultados en las categorías anteriores. Es lo que ha predominado en los últimos años, porque hemos perdido a muchos atletas de calidad y se batea menos que hace cuatro años atrás, pero con lo que tenemos vamos a guapear.

¿Mantendrías las aspiraciones clasificatorias?

Sí, vamos a seguir luchando por obtener el

pronóstico precompetencia, que es clasificar entre los ocho primeros. Es un equipo joven, que se nos dio la tarea de prepararlo para dos o tres años, lo de clasificar es interno, de los peloteros y la dirección del equipo. Con esto no estoy eximiendo que si no clasificamos es porque el elenco es nuevo. No, vamos a trabajar, a luchar, a ir juego por juego para obtener los resultados deseados.

Muchos no te conocen porque se divulgan poco las categorías inferiores. ¿No te preocupa?

No, al contrario, cuando se dio la noticia ya en la madrugada tenía más de 190 o 200 mensajes, en Facebook, por WhatsApp, me quedé emocionado con la cantidad de gente que me aprobó.

Sabes que te van a estar comparando con otros directores, otros resultados...

Que lo hagan, no hay problema. Sí le agradezco a todos los que me han apoyado y los que no están de acuerdo con mi designación, tranquilos. Siempre hay detractores, pero no importa, cada cual tiene su criterio y hay que respetarlo. Lo que les pido a todos que vengan al estadio a criticarnos o a vernos jugar, pero que vengan, que los muchachos sientan que están respaldados por nuestra afición. Es lo que necesitamos.

Lisbet suma otro boleto centroamericano para Sancti Spíritus

Lo conquistó en el torneo clasificatorio regional de tiro deportivo, con sede en El Salvador, que repartió varias plazas para la cita



Lisbet es la cuarta atleta espiritana clasificada.

Lisbet Hernández Hernández ya casi hace maletas para los que se perfilan como sus terceros Juegos Centroamericanos y del Caribe. El boleto para la cita de Santo Domingo 2026 lo “compró” temprano y por partida triple.

Lo hizo en el torneo clasificatorio regional de tiro deportivo, con sede en El Salvador, que repartió varias plazas para la cita, prevista del 24 de julio al 8 de agosto del venidero año en República Dominicana. Justo la representación de la isla logró cupos en casi todas las modalidades en disputa, tanto en el rifle como en la pistola, de la mano de sus principales representantes en cada arma.

La también olímpica de París 2024 logró su pasaje al colgarse dos medallas de bronce en el rifle de aire de tres posiciones a 50 metros, con puntuación de 437.1 unidades, detrás de la puerto-

riqueña Yarimar Mercado y la mexicana Goretti Zumaya.

La otra bronceada la alcanzó en la competencia por equipos, en trío con Dianelis Pérez y Lourdes Mederos, y puntuación de 1 843 unidades, para completar un podio al que accedieron México, ganador del oro y Guatemala, dueña de la plata.

Con este saldo, la espiritana garantizó su presencia el año próximo en los Centroamericanos, también en la modalidad de rifle de aire a 10 metros, en la que se ubicó en el octavo puesto con acumulado de 121.1 puntos.

Así, Lisbet sumaría su tercera participación en Juegos Centroamericanos, luego de estar presente en las versiones de Barranquilla 2018 y San Salvador 2023, con una buena cosecha de medallas.

Su boleto la convierte en la cuarta atleta de la tierra del Yayabo que ya clasifica al evento

dominicano.

Anteriormente, lo había hecho el gimnasta Diorges Escobar, quien en junio pasado se convirtió en el primer espiritano clasificado al ganar medalla de bronce en ejercicios a manos libres durante el Campeonato Panamericano de Panamá y liderar el equipo que también alcanzó su boleto.

En ese propio mes se adueñaron del derecho a intervenir en los Juegos del año próximo los arqueros Javier Alejandro Vega y Yailín Paredes.

Lo lograron como parte de los equipos Cuba, de ambos sexos, de la modalidad de arco recurvo que participaron en la X Copa Merengue de Tiro con Arco.

Vega integró el elenco conformado por Hugo Franco e Iván Pérez, mientras Paredes logró su objetivo en compañía de Maydenia Sarduy y Larissa Pagán. (E. R. R.)